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Новую установку по очистке питьевой воды приняли в начале февраля в эксплуата-
цию. Её установили в станице Каневской на территории прежнего водозабора вместо 
старой водонапорной башни. Новенький павильон небольшого размера вмещает ком-
пактную современную установку, разработанную российскими учеными из московского 
научно-технического предприятия ЗАО «Экоинжком».

Уникальная разработка так 
бы и осталась на бумаге, если 
бы не совместные усилия спе-
циалистов департамента ЖКХ 
Краснодарского края и местной 
администрации. Проблема очист-
ки питьевой воды в Каневском 
районе и, в частности, в самой 
станице Каневской существует 
с начала ее появления, т.е. более 
200 лет. Мутная 
вода с приме-
сью сероводо-
рода и сульфи-
тов разреше-
на к употребле-
нию, хотя при-
меси превыша-
ют нормативы в 
несколько раз. 
Решали эту про-
блему в течение 
нескольких лет. 
И вот резуль-
тат совместных 
усилий будет 
приносить свои 
плоды – почти 
пять тысяч чело-
век получают очищенную чистую 
питьевую воду без примесей.

- Решить проблему с питье-
вой водой нам предлагали мно-
гие разработчики, - говорит гла-
ва Каневского сельского поселе-

ния и инициатор реализации 
данного проекта Владимир 
Борисович Репин. – Одна ев-
ропейская фирма, специ-
ализирующаяся на очист-
ке питьевой воды, предло-
жила нам свою установку за 
500 тысяч евро! Естественно 
нам пришлось отказаться от 
ее услуг – слишком дорого. 

Мы предпочли отечественную 
технологию: во-первых, она на-
много экономичнее и обеспечи-
вает потребность чистой питье-
вой водой целого района стани-
цы - Бакая.

 Новая система полностью 
автоматизирована и не требу-
ет больших затрат в обслужива-
нии. Вода проходит три степени 
очистки, прежде чем попасть в 
кран. Аналогов ей нет ни в крае, 
ни в России.

- Здешняя вода очень тяже-
лая, - делится своими наблю-
дениями генеральный дирек-
тор ЗАО «Экоинжком» Александр 
Александрович Кучеров, - в ней 
слишком большой процент со-
держания примесей. Мы предло-
жили свой проект решения про-
блемы, который реализовали по-
ка только в станице Каневской. 
Это единственная установка не 
только в ЮФО, но и во всем ми-
ре. Уже сейчас разработкой заин-
тересовались на ставропольском 
водоканале. Поступили пред-
ложения из-за рубежа: Ирана и 
Нигерии.

Стоимость уникального обо-
рудования составила 5,5 млн ру-
блей, а производительность — до 
2 тысяч кубометров воды в сутки. 
Проект финансировали из крае-
вого бюджета.

- Мы рассматривали многие 
предложения, - рассказывает 
начальник отдела коммунально-
го хозяйства департамента ЖКХ 
Краснодарского края Александр 

Павлович Дроздов, - но почти все 
они требовали немалых затрат. 
Только настоящий проект пред-
усматривал реальные средства 
на установку и эксплуатацию. Но 
даже не это главное – разработка 
действительно уникальна в своей 
технической части.

Проблема очистки питьевой 
воды от примесей существует се-
годня не только в Каневском рай-
оне. Подобная ситуация в Ейском 
и других районах края. Поэтому 
пилотный проект должен стать 
началом серьезной работы по 
реализации правительственной 
программы «Чистая вода», кото-
рую успешно начали осваивать 
на Кубани.

Т. Зотова

ТЕхНОЛОГИИ

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
От всей души примите самые искренние поздравления с 

праздником Весны - Международным женским Днем!
Пусть этот день будет светлым от ласкового солнца, 

добрым от милых улыбок, а весенние букеты радуют 
Вас своим нежным ароматом.

Желаю вам крепкого здоровья, бодрости 
и большого жизненного оптимизма. Пусть в 

Вашем доме всегда царят мир, понимание 
и согласие. Счастья и  благополучия вам и 

Вашим близким!

Руководитель департамента ЖКХ
Краснодарского края

А. М. Волошин

Проблема энергосбережения в ЖКХ за последние не-
сколько лет перестала быть темой для бесплодной по-
лемики и превратилась в объект пристального внимания 
федеральных властей. Не далее как 27 ноября 2009 года 
вступил в силу Федеральный закон № 261 «Об энергосбе-
режении и о повышении энергетической эффективности». 
Он установил жесткие требования к теплозащите новых 
зданий, ввел обязательный коммерческий учет энерго-
ресурсов и много других давно назревших мер.

Одним из самых важных ша-
гов в сторону коренной рефор-
мы ЖКХ считается полный пере-
ход на приборный учет потребля-
емых ресурсов. И если индиви-
дуальные электро- и водосчет-
чики давно уже перестали быть 
для россиян диковинкой, то об-
щедомовые теплосчетчики ста-
ли настоящим камнем преткно-
вения. Если смотреть по рос-
сийским регионам, то можно 
заметить колоссальный дисба-
ланс. Например, если в Москве, 
Челябинске или Саратове факти-
чески все многоквартирные до-
ма уже несколько лет как осна-
щены приборами учета тепла, 
то, по данным специалистов го-
родской управляющей компа-
нии «Краснодар», на 2010 год в 
столице Кубани из 2246 домов с 
центральным отоплением только 
62 были оборудованы теплосчет-
чиками! Причем оснащенность 
городских многоэтажек тепло-
счетчиками зависит не только и 
не столько от наличия в бюджете 
необходимых средств, сколько 
от активности самих горожан.

«Еще два года назад специ-
алисты фирмы «Аскания» уста-
новили нам счётчик, – расска-
зывает Любовь Дудецкая, пред-
седатель правления «ТСЖ 8» в 
Новороссийске. – Он окупился 
всего за год. Мы платим только 
за реально полученное тепло, а 
не по нормативам. Например, 
оплата за отопление одноком-
натной квартиры общей площа-
дью 30,7 кв. м составила 3066 

руб., а по нормативу было бы 
5691 руб. Таким образом, эко-
номия составила 2625 руб., или 
более 50%».

До сих пор установка тепло-
счетчиков являлась для ТСЖ де-
лом сугубо добровольным, но нас 
неумолимо «влекут» в светлое 
энергоэффективное будущее. В 
соответствии с федеральным за-
коном «Об энергосбережении», 
до 1 января 2012 года собствен-
ники жилья должны установить 
общедомовые приборы учета на 
воду, тепловую и электрическую 
энергию. Однако узел подомово-
го учета тепла вместе с проекти-
рованием, монтажом и наладкой 
стоит сегодня не менее 200-300 
тыс. рублей, а для многих ТСЖ 
это огромные деньги.

Во многих регионах жите-
ли многоквартирных домов мо-
гут установить коллективный 
узел учета тепла, приняв уча-
стие в Федеральной программе 
капитального ремонта. Всего 
5% от стоимости работ долж-
ны оплатить сами жильцы до-
ма. Остальная сумма поступит 
из местных бюджетов и Фонда 
содействия реформированию 
ЖКХ. Перечень возможных ра-
бот определен Федеральным за-
коном № 185-ФЗ и помимо про-
чего включает ремонт внутри-
домового инженерного обору-
дования, в том числе систем те-
плоснабжения с установкой при-
боров учета.

Ю. Иванова

СЧИТАТЬ ВСЕ, 
СЧИТАТЬ ВСЕГДА
СЧИТАТЬ ВСЕ, 

СЧИТАТЬ ВСЕГДА
ЭНЕРГОСбЕРЕЖЕНИЕ

Установка выглядит компактно

Автор разработки А. Кучеров
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ВЫПОЛНЯЯ УСЛОВИЯ ФОНДАВЫПОЛНЯЯ УСЛОВИЯ ФОНДА
Освоение в 2010 году средств Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на капитальный ремонт многоквартирных домов и пересе-
ление граждан из аварийного жилищного фонда – таковы были темы выступлений на 
прошедшей 24 февраля коллегии департамента ЖКХ Краснодарского края.

В  К р а с н о д а р с ко м  к р а е 
19649 многоквартирных домов. 
Капитального ремонта требуют 
почти 10 тысяч многоквартирных 
домов суммарной общей пло-
щадью более 15 млн. кв. метров. 
По итогам 4 квартала 2010 года 
59 муниципальных образований 
городских округов, городских и 
сельских поселений выполни-
ли условия ст. 14 Федерального 
закона № 185-ФЗ «О Фонде со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального хозяй-
ства», предусмотренные для по-
лучения финансовой поддерж-

Комитет Государственной Думы РФ по гражданскому, 
уголовному, арбитражному и процессуальному законо-
дательству рекомендовал принять во втором чтении за-
конопроект, призванный усовершенствовать законода-
тельство в сфере управления жилищным фондом

23 февраля 2011 года во время 
рабочего визита в Калининград 
Председатель Правительства 
РФ Владимир Путин провел при-
ем граждан. Одним из вопросов, 
прозвучавших на встрече у пред-
седателя Правительства РФ, бы-
ло несовершенство российского 
законодательства в сфере ЖКХ. 

Руководитель товарищества 
собственников жилья «Остров» 
Максим Лымарев сообщил 
Владимиру Путину о том, что в 
настоящее время в российском 
законодательстве отсутствует 
механизм передачи жилых до-
мов от одной управляющей ком-
пании другой. В этом руководи-
тель ТСЖ «Остров» убедился на 
собственном опыте: чтобы ТСЖ, 
которым он руководит, смогло 
получить от управляющей ком-
пании все необходимые доку-
менты, им пришлось обратить-
ся в суд.

Максим Лымарев обратил-
ся к Владимиру Путину с прось-
бой внести в законодательство 
описание механизма передачи 
функций для управляющих ком-
паний, а также в случае непра-
вомерного затягивания выдачи 
документов предусмотреть от-
ветственность для таких компа-
ний.

Работа над совершенство-
ванием законодательства в 
сфере управления жильем ве-
дется постоянно. В частно-
сти, проект закона, направлен-
ный на совершенствование ре-
гулирования жилищных отно-
шений по управлению жилищ-
ным фондом (ФЗ «О внесении 
изменений в жилищный кодекс 
Российской Федерации и от-
дельные законодательные акты 
Российской Федерации»), уже 
разработан. 6 октября 2010 го-
да он был внесен на рассмотре-
ние в Государственную Думу РФ 
и 23 ноября 2010 года принят в 
первом чтении. 

Внесение законопроекта об-
условлено острой необходимо-
стью в определении основных 
правил и требований, касающих-
ся осуществления деятельности 
по управлению многоквартирны-
ми домами и эффективного кон-
троля за субъектами соответ-
ствующих отношений. Проект за-
кона внесен на рассмотрение де-
путатами Госдумы В. Пехтиным, 
А. Чиркиным, В. Плескачевским, 
М. Шаккумом и рядом других де-
путатов.

Указанные поправки в феде-
ральное законодательство при-
званы усовершенствовать регу-
лирование жилищных отноше-
ний по управлению многоквар-
тирными домами в целях соблю-
дения прав и законных интере-

сов собственников помещений в 
многоквартирных домах, а также 
обеспечения безопасных и ком-
фортных условий проживания 
граждан.

Кроме того предполагает-
ся установить для управляю-
щих организаций жесткие усло-
вия допуска на рынок управле-
ния многоквартирными домами, 
создать условия формирования 
квалифицированного и органи-
зованного заказчика в лице объ-
единений собственников жилья 
и профессионального исполни-
теля в лице управляющих орга-
низаций.

При этом для управляющих 
организаций сначала вводит-
ся государственный контроль за 
осуществлением ими своей дея-
тельности, с последующим пере-
ходом, с 1 марта 2013 года, рынка 
в сфере управления МКД на са-
морегулирование. Таким обра-
зом, с указанной даты все управ-
ляющие организации должны в 
обязательном порядке стать чле-
нами саморегулируемой органи-
зации в сфере управления мно-
гоквартирным домом.

В целях усиления государ-
ственного контроля законопро-
ектом предлагается возобновить 
работу и расширить полномочия 
государственных жилищных ин-
спекций, в т.ч. в части контроля 
над деятельностью лиц, управ-
ляющих многоквартирными до-
мами, и исполнения ими требо-
ваний стандарта раскрытия ин-
формации. 

Законопроектом предусмо-
трено, что Правительство РФ 
устанавливает требования к стан-
дартам и правилам деятельности 
по управлению МКД, а также тре-
бования к составу минимально-
го перечня работ и услуг и поряд-
ку выполнения работ (оказания 
услуг) необходимых для обеспе-
чения надлежащего содержания 
общего имущества в МКД. 

Таким образом, после приня-
тия данного закона, случаи, ког-
да одна управляющая компания 
препятствует передаче управ-
ления домом другой управляю-
щей компании, как это произо-
шло в Калининграде, будут ис-
ключены. 

2 4  ф е в р а л я  к о м и т е т 
Государственной Думы РФ по 
гражданскому, уголовному, ар-
битражному и процессуальному 
законодательству рассмотрел 
указанный законопроект и реко-
мендовал принять его во втором 
чтении.

Управление по связям
с общественностью

ГК Фонда содействия
реформированию ЖКХ

ЖИЗНЬ ДИКТУЕТЖИЗНЬ ДИКТУЕТ

О ВОДЕ СЕРЬЕЗНОО ВОДЕ СЕРЬЕЗНО
В Подмосковье обсудили перспективы внедрения новых технологий обеззаражи-

вания природных и сточных вод на предприятиях водопроводно-канализационного 
комплекса.

18 февраля 2011 года на базе 
Подольского водоканала прошло 
однодневное совещание-семинар 
«Актуальные проблемы обезза-
раживания природных и сточных 
вод». Специалисты водопроводно-
канализационного хозяйства (ВКХ) 
из Москвы,  Санкт-Петербурга, 
М о с к о в с к о й ,  П с к о в с к о й , 
Н о в г о р о д с ко й,  Л и п е ц ко й, 
Саратовской, Ивановской и 
Тульской областей, Татарстана об-
судили актуальные вопросы обез-
зараживания природных и сточных 
вод. Организатором мероприятия 
выступили Российская ассоциа-
ция водоснабжения и водоотве-
дения и Ассоциация водоснабже-
ния и водоотведения Московской 
области. 

Закон о воде
На сегодняшний день водо-

снабжение и канализование – 
один из проблемных секторов 
коммунального комплекса. «61 
тысяча нормативных актов ре-
гулирует деятельность ВКХ в 
России. При этом все эти доку-
менты слабо между собой кор-
релируют. В разных нормативно-
правовых актах принятые понятия 
трактуются по-своему, что при-
водит к полному недопониманию 
и формированию судебной прак-
тики против водоканалов. Кроме 
того, в РФ нет ни министерства, 
ни ведомства, которое бы зани-
малось водой. Сегодня мы от-
носимся к Министерству реги-

онального развития. 
Однако в его функци-
ях о воде нет ни одной 
строчки. Поэтому за-
кон нам просто необ-
ходим», – заявила в 
своем выступлении 
Елена Довлатова, ис-
полнительный дирек-
тор Российской ассо-
циации водоснабже-
ния и водоотведения 
(РАВВ). 

Законопроект «О 
водоснабжении и ка-
нализовании» был 

разработан специалистами ГУП 
«Водоканал Санкт-Петербурга». 
Документ содержит 17 глав, 70 
статей и пакет изменений в дру-
гие акты, регулирующих водо-
снабжение. Сейчас законопро-
ект находится на рассмотрении в 
Госдуме Российской Федерации 
и уже вызвал достаточно много 
споров. 

Документ предполагает при-
оритет экономических методов 
регулирования отрасли водо-
снабжения и канализования над 
административными. Основной 
идеей закона является возмож-
ность регламентировать взаи-
моотношения участников отрас-
ли на качественно новом уровне с 
целью повышения ее инвестици-
онной привлекательности и эко-
номической целесообразности, а 
также стабилизации социальной 
и экологической составляющей.

Проект предусматривает, что 
объекты центральной системы 
водоснабжения могут находить-
ся как в государственной и муни-
ципальной, так и в частной соб-
ственности. «И теплоснабжение, 
и газоснабжение, и энергетика 
отданы в частные руки. И только 
ВКХ остался при «отце-матери», 
получая такие тарифы, на кото-
рые нельзя жить», – продолжила 
Елена Довлатова. 

Одним из основных новшеств 
законопроекта является введе-
ние регуляторных договоров, ко-

торые будут гарантировать ор-
ганизациям ВКХ неизменность 
установленных тарифов, необ-
ходимых для реализации инве-
стиционных программ. 

В законе прописываются 
принципы организации деятель-
ности сектора водоснабжения и 
канализования. Согласно доку-
менту, промышленные предпри-
ятия, сбрасывающие загрязнен-
ные сточные воды в централизо-
ванную систему водоотведения, 
должны либо оплатить водокана-
лу строительство дополнитель-
ных очистных сооружений, либо 
построить их самостоятельно.

Кроме того, заводы должны 
декларировать стоки и платить за 
«некачественные» сбросы, а про-
изводители бытовой химии – опла-
чивать акцизы в Экологический 
фонд, средства которого будут 
направлены на реконструкцию 
очистных сооружений. 

Очистка воды
Вторая важная тема совеща-

ния – методы очистки и обеззара-
живания сточных и питьевых вод. 
Как сообщил заместитель мини-
стра жилищно-коммунального 
хозяйства Московской области 
Андрей Седов, на сегодняшний 
день в России существует 3 спо-
соба очистки воды: озонирова-
ние, хлорирование и обработка 
ультрафиолетом. Особо эффек-
тивны эти методы в сочетании 
друг с другом. 

«Опыт внедрения УФ оборудо-
вания производства НПО «ЛИТ» 
на зарубежных предприятиях во-
доснабжения и водоотведения 
подтверждает тенденцию рас-
ширения применения УФ обез-
зараживания в различных сфе-
рах. Традиционным и перспек-
тивным направлением являются 
УФ технологии в системах под-
готовки питьевой воды. Это на-
правление широко распростра-
нено в США, странах Западной и 
Восточной Европы и обусловле-
но в первую очередь способно-
стью УФ излучения эффектив-

ки за счет средств Фонда на 
2011 год.

Положительная динамика 
реформирования жилищно-
коммунального хозяйства 
видна в Тихорецком районе. 
В 9 поселениях из 12, в кото-
рых есть многоквартирные 
дома, высокая доля мно-
гоквартирных домов, в ко-
торых созданы ТСЖ (более 
20%) и домов под управле-
нием частных управляющих 
ооганизаций (более 80 %).

К сожалению, в 9-и муни-
ципальных районах края ни 
одно городское и(или) сель-
ское поселение муниципаль-
ных районов не выполнило 
условия федерального зако-
нодательства по предостав-
лению финансовой поддерж-
ки в 2010 году. Это поселе-

ния Белоглинского, 
Б р ю х о в е ц к о г о , 
В ы с е л к о в с к о г о , 
К а н е в с к о г о , 
К о р е н о в с к о г о , 
К р ы л о в с к о г о , 
О т р а д н е н с к о г о, 
Тбилисского, Усть-
Лабинского рай-
онов, которые не 
принимали участие 
ни в одной из крае-
вых адресных про-
грамм в 2008-2009 
годах. Никакой пер-
спективы у поселе-

ний этих районов в данном во-
просе нет и на 2011 год – что аб-
солютно недопустимо при усло-
вии действия краевой целевой 
программы в крае.

В 2011 году Фондом со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального хозяй-
ства для Краснодарского края 
предусмотрено финансирова-
ние мероприятий по проведе-
нию капитального ремонта мно-
гоквартирных домов в размере 
более 327 млн. рублей и по пере-
селению граждан из аварийного 
жилищного фонда в размере бо-
лее 833 млн. рублей.  На 2011 году 
увеличена доля софинансирова-
ния из краевого бюджета и бюд-
жета муниципального образова-
ния  на 31,79 процентов.

Т. Петрова

КОЛЛЕГИя

но воздействовать на микроор-
ганизмы, устойчивые к хлору, и в 
то же время отсутствием образо-
вания в питьевой воде побочных 
продуктов, негативно влияющих 
на здоровье человека», – расска-
зал Сергей Костюченко, предсе-
датель Совета директоров НПО 
«ЛИТ».  

Обеззараживание воды уль-
трафиолетом широко распро-
странено в России. Так, самый 
крупный в мире УФ комплекс 
обеззараживания воды работает 
в Санкт-Петербурге – 9 УФ стан-
ций с оборудованием НПО «ЛИТ» 
единичной производительно-
стью от 0,3 до 1,5 млн. м3/сутки 
каждая. 

В качестве реагента для пер-
вичного хлорирования воды в 
России зачастую используется 
гипохлорит натрия (NaClO), со-
держащий не менее 190г/л ак-
тивного хлора. Транспортировка 

и хранение концентрированного 
раствора NaClO достаточно про-
сты и не требуют повышенных мер 
безопасности. Также получение 
гипохлорита натрия возможно и 
непосредственно на месте, путем 
электролиза. Электролитическое 
получение гипохлорита является 
весьма низкозатратным и безо-
пасным способом, а сам реагент 
легко дозируется и также может 
применяться в автоматических 
установках обеззараживания. 

Что касается такого метода, 
как озонирование, то преимуще-
ство озона по отношению к дру-
гим дезинфектантам заключает-
ся в присущих ему дезинфици-
рующих и окислительных свой-
ствах, обусловленных выделени-
ем при контакте с органическими 
объектами активного атомарного 
кислорода.

А. Куртова

ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО

ВКх

Идет регистрация делегатов на коллегию
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НОВЫЙ ДОМ – НЕ БУДЕТ МОРОКИ В НЕМНОВЫЙ ДОМ – НЕ БУДЕТ МОРОКИ В НЕМ

Нине Георгиевне Огурцовой, 
проживающей по улице Герцена, 
48, с каждым днем находить-
ся в собственном доме стано-
вится все опасней. Он букваль-
но расходится по швам. Это и 
понятно – дому 60 лет и все эти 
годы он простоял без капиталь-
ного ремонта. Особенно ночью 
слышно, как дом трещит. В тру-
бах давно нет воды, печка обва-
лилась. С каждым днем вести не-
равный бой с домом пенсионерке 
все сложней. О переезде из этих 
развалин Нина Георгиевна даже 
и не мечтала. Но сегодня она со-
бирает вещи - ее многоквартир-
ный дом в Горячем Ключе попал 
под краевую программу пересе-
ления из аварийного жилья. 

- Я очень довольна, что ста-
рый дом пойдет на слом, а я и 
мои соседи будем жить в новом, 
теплом и уютном доме, - гово-
рит 85-летняя Нина Георгиевна. 
– Большое спасибо всем, кто по-
строил нам новые дома для пере-
селения, спасибо, что есть такая 
нужная для простых людей про-
грамма!

В крае появляются все больше товариществ собствен-
ников жилья (ТСЖ). Перед каждым из них стоят одни и те 
же проблемы: каким образом снизить свои издержки, 
причем так, чтобы качество услуг не страдало.

Несмотря на сложность этой задачи, она вполне ре-
шаема. При грамотном подходе и последовательных дей-
ствиях экономить можно практически на всех расходных 
статьях.
Больше домов – меньше рас-

ходов 
Любому ТСЖ понадобится 

определенное количество пер-
сонала: председатель, бухгал-
тер, дворник, слесарь (иногда 
и не один), уборщица, лифтер… 
Если в доме много квартир, то 
содержание такого числа людей 
в перерасчете на каждого жиль-
ца обойдется в сравнительно не-
большие деньги, но что делать 
обитателям небольших домов?

Может получиться так, что 
с переходом в ТСЖ расходы на 
персонал даже возрастут. И 
здесь, как говорится, возмож-
ны варианты. Иногда в доме на-
ходятся «энтузиасты», готовые 
работать практически даром. 
Некоторые отечественные ТСЖ 
используют иную схему: они про-
сят выполнить какую-то работу 
людей, имеющих задолженность 
по уплате коммунальных услуг. 
Тем самым, должник отрабаты-
вает долг, а собственники реша-
ют проблему с персоналом.

Но подобные меры, скорее, 
временные. Специалисты счи-
тают, что небольшим ТСЖ, к ко-
торым относится большинство 
подобных объединений, нужно 
действовать совместными уси-
лиями. «Говоря об управлении 
домами, впору вспомнить о за-
коне больших чисел. Чем боль-
ше площадей обслуживается од-
ним управленческим аппаратом, 
тем меньше затрат будет на еди-
ницу площади – на одну кварти-
ру, на одного жителя, – поясня-
ет Константин Крохин, председа-
тель Союза жилищных объедине-
ний Москвы. – В каждом микро-
районе можно и нужно создавать 
несколько объединенных ТСЖ. 
Знающие люди не будут спорить 
с тем, что эффективность экс-
плуатации повысится, если под 
единым управляющим звеном 
будет больше домов. По этому 
принципу работают ДЕЗы, имея 

объединенные диспетчерские 
пункты, подрядчиков, обслужи-
вающих дворовую территорию 
и жилые дома по принципу тер-
риториальности». Действующее 
законодательство предоставля-
ет такую возможность. При этом, 
создавая подобное объедине-
ние, каждое ТСЖ остается от-
дельным юридическим лицом, 
сохраняя полную автономию. 

Если возможность для соз-
дания «союза» отсутствует, ТСЖ 
может использовать такую про-
грессивную форму оформления 
трудовых отношений, как аут-
сорсинг. Для удешевления услуг 
многие коммерческие управля-
ющие компании оптимизируют 
свою деятельность, передавая 
часть функций подрядным орга-
низациям, специализирующим-
ся на определенном виде услуг (к 
примеру, на уборке помещений). 
За счет большого объема работ 
они позволяют себе снижение 
расценок. Поэтому ТСЖ может 
заключить с одной из них дого-
вор, и она будет убирать дом, что 
снизит расходы товарищества 
на содержание уборщиц. Также 
можно подобрать организацию 
для проведения сантехнических 
работ. Это и есть аутсорсинг – 
передача части функций другой 
компании.

Не надо сорить деньгами 
Еще больше денег, чем на 

персонал, приходится тратить 
на оплату различных ресурсов: 
отопления, электричества, во-
доснабжения и т.д. Перед тем, 
как начать проводить «ревизию» 
в этой сфере, необходимо уста-
новить общедомовые счетчи-
ки: а иначе, как оценить размер 
реальных затрат и возможности 
для экономии?

До 1 января 2012 года все 
собственники обязаны устано-
вить узлы учета, так что време-
ни у тех, кто этого еще не сде-
лал, остается все меньше. А вот 

дальше следует начинать искать 
способы экономии. «Изобретать 
велосипед» не потребуется: для 
большинства ТСЖ подойдут од-
ни и те же приемы. 

Например, в Камчатском крае 
сейчас планируют активно ис-
пользовать опыт ТСЖ «Тихий оке-
ан». Здешний председатель со-
вместно с жильцами провел со-
брание, на котором приняли ре-
шение сделать комплексный ре-
монт электросетевого хозяй-
ства дома. Было отремонтиро-
вано всё электрощитовое обо-
рудование, установлены энер-
госберегающие лампы с датчи-
ками движения, проведена реви-
зия несанкционированного под-
ключения к внутридомовым се-
тям. В результате величина на-
числений за общедомовые нуж-
ды снизилась в пять раз: со 150 
до 22 рублей. 

Экономия может быть на по-
рядок больше. Но для этого од-
них «лампочек» мало, понадобит-
ся модернизировать оборудова-
ние и инженерные коммуникации 
всего здания. Работа сложная, но 
и перспективы открываются за-
манчивые. Например, в одном 
из построенных несколько лет 
назад домов Екатеринбурга бы-
ли установлены «умные» насосы, 
которые работают поочередно, 
подстраиваясь под нужное во-
допотребление. Таким образом, 
нет лишнего расхода энергии. 
Благодаря применению в зда-
нии самого современного обору-
дования ежегодно жильцы одной 
квартиры экономят в среднем от 
6 тысяч рублей. 

Помимо коммунальных услуг, 
связанных с использовани-
ем энергии, в доме есть и дру-
гие: в частности, вывоз мусора. 
Экономить можно и здесь. Так, 
ряд домов Новосибирска отныне 
при вывозе отходов рассчитыва-
ет тариф не с объема (как боль-
шинство), а с тонны. Для этого 
жители перешли на раздельный 
сбор мусора. Экономия по каж-
дому дому за полгода достигла 
около 20 тысяч рублей!

ЭКОНОМИЯ РАДИ РАЗВИТИЯЭКОНОМИЯ РАДИ РАЗВИТИЯ

ЖИЛЬЕ

В крае с 2008 года действует программа по переселе-
нию граждан из аварийного жилья. В ней активно уча-
ствуют многие муниципальные образования края: город 
Краснодар, Сочи, Новороссийск, Славянск-на-Кубани, 
Павловcкий, Тихорецкий, Крымский и другие районы. В 
Горячем Ключе также реализуется целевая программа 
переселения граждан из аварийного жилья. Сейчас свои 
вещи там пакуют более 60 человек. Скоро для них откро-
ются двери новых квартир.

ТСЖ нуждается в 
рекламе

В  Т С Ж  м о ж-
но и нужно искать 
не только вариан-
ты экономии, но и 
источники прибы-
ли. Жилищный и 
Гражданский ко-
дексы РФ гласят: 
общие помещения 
многоквартирных 
домов на ход ят-
ся в долевой соб-
ственности вла-
дельцев квартир. 
Последние имеют 
полное право рас-
поряжаться ими на 
свое усмотрение, в 
том числе – сдавая 
помещения в арен-
ду.

Т а к ж е  с о б -
ственники жилья 
имеют полное пра-
во оформить дворы в свою соб-
ственность. И тогда на этом ме-
сте можно, например, поставить 
киоск, владельцы которого будут 
платить арендную плату.

Другая интересная статья 
доходов – реклама. Поправки в 
Жилищный кодекс обязали ре-
кламодателей платить жильцам 
за аренду рекламных площадей. 
Величина вывески не имеет зна-
чения. Если рекламная конструк-
ция размещена на стене, то есть 
на ограждающей конструкции, 
которая является общим имуще-
ством собственников помещений 
в данном доме, то разрешение на 
использование этого имущества 
должно быть получено в соответ-
ствии с действующим законода-
тельством – по решению общего 
собрания собственников.

Даже если ваш дом не стоит у 
оживленной трассы, это не зна-
чит, что у него нет возможности 
заработать на рекламе. Рядом с 
практически каждым ТСЖ есть 
магазин, ресторан и иные заве-
дения, которые могут проявить 
интерес к размещению на стене 
или крыше вашего дома вывески, 

указателя и иных рекламных кон-
струкций.

Помимо этого сейчас во мно-
гих городах действуют специа-
лизированные агентства, гото-
вые платить арендную плату за 
право разместить в подъезде 
здания рекламный щит с объяв-
лениями. 

Некоторые ТСЖ получают до-
полнительные средства, заклю-
чая договора с провайдерами, 
телефонными компаниями, ко-
торые платят за транзитные ка-
бели, идущие через дом. 

Можно точно утверждать, что 
в любом российском ТСЖ есть 
«резервы» для экономии. А вот 
то, как именно воспользуются 
ими сами жильцы, зависит толь-
ко от них. Лишь занимая актив-
ную позицию, можно добиться 
каких-либо результатов. 

Ведь смысл жилищной ре-
формы заключается не в «смене 
вывесок», а в том, чтобы люди на-
учились управлять своими дома-
ми, основываясь исключительно 
на прагматичном подходе. 

Д. Петрова

ЖИЛИЩНАя пОЛИТИКА

- Город Горячий 
Ключ впервые в 2010 
году принял участие 
в краевой програм-
ме переселения из 
ветхого и аварийно-
го жилья, - расска-
зывает заместитель 
главы муниципаль-
ного образования 
город Горячий Ключ 
Николай Дмитриевич 
Батманов. – К сожа-
лению, аварийных 
домов у нас в горо-
де пока достаточно, 
поэтому мы плани-
руем и дальше про-
должить процесс пе-
реселения. В этом 
году мы подготови-
ли док ументы д ля 
передачи в депар-
тамент ЖК Х края, 
чтобы участвовать 

в целевой программе 2011 го-
да. У нас уже готова стройпло-
щадка под дальнейшее строи-
тельство.

Действительно строитель-
ство новых домов для пересе-
ленцев в Горячем Ключе идет 
активно. Буквально за полгода 
по соседству со старыми дома-
ми выросли три новеньких со-
временных дома, облицован-
ные желтым кирпичом. Их сра-
зу можно выделить на фоне об-
щей картины города.

На строительство потрати-
ли более 87 миллионов рублей. 
Новые квартиры с той же пло-
щадью, что и в старых, жители 
получат бесплатно. В марте сю-
да переедут 68 семей. Для них 
созданы все удобства: стекло-
пакеты, отличная сантехника, 
современная кафельная плит-
ка, двери, обои. В каждой квар-
тире установлены автономные 

котлы отопления, которые в 5 
раз экономичнее обычной си-
стемы отопления. На каждой 
батарее установлены термо-
датчики, позволяющие устано-
вить необходимую температу-
ру.

- Вот когда я уже перееду в 
свою новую квартиру, - делит-
ся планами Нина Георгиевна 
Огурцова, - приеду т ко мне 
мои дети, внуки и правнуки, и 
мы устроим большое застолье. 
Это большой подарок для всей 
нашей семьи.

За три года по краевой про-
грамме новоселье уже отпразд-
новали 3 789 кубанцев. Сейчас 
в очереди на новое жилье для 
переселения стоят 3 665 чело-
век. Только в Горячем ключе в 
планах построить еще пять до-
мов для переселенцев. 

Т. Васильева

Сразу видно, что у дома есть хозяин - ТСЖ 
(г. Славянск-на-Кубани)

Такую печь топить опасно

В этот новый дом переедет
Нина Георгиевна и все ее соседи
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в концертном зале
краевой Филармонии

(г. Краснодар,
ул. Красная, 55)

состоится торжественное со-
брание, посвященное про-
фессиональному празднику 
– Дню работников жилищно-
коммунального хозяйства.

ОАО «Крайжилкомресурс» продолжает деятельность 
по сбору, временному хранению и транспортированию 
отходов лекарственных средств (лекарственных средств, 
пришедших в негодность, с истекшим сроком годности, 
являющихся подделками или незаконными копиями, за-
регистрированных в Российской Федерации и запрещен-
ных к применению).

Адрес пункта сбора отходов лекарственных средств: 
г. Краснодар, ул. Круговая, 22/2.

Для заключения договоров обращаться по адресу: 
г. Краснодар, ул. Рашпилевская, 181.

Информация по тел.: (861) 2596244, 2590003. 
Лицензия Федеральной службы по экологическому, тех-
нологическому и атомному надзору № ОТ-30-001320 (23) 
от 14.02.2007 г.
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ВСЕМ РУКОВОДИТЕЛЯМ ПРЕДРИЯТИЙ 
И СПЕЦИАЛИСТАМ 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО 
КОМПЛЕКСА КРАЯ!

ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА 
НА | ПОЛУГОДИЕ 2011 ГОДА. 

ОФОРМИТЬ ПОДПИСКУ НА КРАЕВУЮ ГАЗЕТУ «ЖИЛИЩНЫЙ 
ВЕСТНИК» МОЖНО ВО ВСЕХ ПОЧТОВЫХ ОТДЕЛЕНИЯХ КРАЯ.

Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!Уважаемые читатели “Жилищного вестника”!

Нашу газету в электронном виде и ряд других статей, инфор-
маций и методических материалов вы сможете отыскать на сайте: 
www.gkh-kuban.ru. Здесь же вы получите возможность задать ин-
тересующие вас вопросы специалистам жилищно-коммунального 
комплекса края и получить исчерпывающие ответы. 

Заходите к нам на сайт!

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧАДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА
Недавно представители ве-

дущих средств массовой ин-
формации Краснодарского края 
встретились с генеральным ди-
ректором ООО «Югводоканал» 
Михаилом Ефимченко, чтобы 
услышать о результатах работы 
инвестора в водопроводном ком-
плексе края. Вместе с генераль-
ным директором «Югводоканала» 
на вопросы журналистов отве-
чала Юлия Ирхина, директор де-
партамента внешних коммуника-
ций ОАО «Евразийский».

В н е ф о р м а л ь н о й б е с е -
д е п р о з в у ч а л и в о п р о с ы о 
р а з в и т и и  в о д о п р о в о д н о -
канализационного хозяйства 
края. «На первом этапе реали-
зации концессионного соглаше-
ния, заключенного в марте 2010-
го между ООО «Югводоканал» 
и департаментом жилищно-
ко м м у н а л ь н о г о  хо з я й с т в а 
Краснодарского края на трид-
цать лет, была проведена очень 
трудоемкая работа по оформле-
нию имущества, оформлению ка-
дастровых паспортов на землю», 
- отметил генеральный дирек-
тор ООО «Югводоканал» Михаил 
Ефимченко. 

Говоря о будущих источниках 
финансирования, было отмече-
но, что инвестор ведет перего-
воры с ведущими российскими 
и международными финансовы-
ми институтами. «Инвестиции в 
водно-коммунальное хозяйство 
имеют отсроченную отдачу, по-
этому так важно своевременно 
получать средства на развитие 
предприятия. Неплатежи, нео-
боснованно заниженные регуля-
тором тарифы – все это, в конеч-
ном счете, тормозит модерни-
зацию отрасли. Но мы ищем пу-
ти выхода», - продолжил Михаил 
Юрьевич. 

Некоторое изменение графи-
ка реализации концессионно-

го соглашения связано со слож-
ной процедурой передачи и ре-
гистрации имущества от конце-
дента концессионеру.

Отдельной темой прозвуча-
ла подготовка стратегии раз-
вития ООО «Югводоканал». 
Предприятие подписало согла-
шение с Кубанским государ-
ственным университетом по из-
учению водного потенциала 
Краснодарского края. Совместно 
с географами специалисты 
«Югводоканала» будут изучать 
водные запасы региона. Это ра-
бота имеет большое значение 
для края, так как с 1965 года ги-
дрологическая карта ни разу не 
обновлялась. Уже сегодня рас-
сматривается возможность со-
трудничества с Кубанским госу-
дарственным аграрным универ-
ситетом. Работа с учеными по-
зволит разработать эффектив-
ные производственные реше-
ния, а привлечение студентов и 
молодых специалистов на прак-
тику обеспечит выполнение про-
изводственных задач.

Для повышения квалифика-
ции рабочих кадров рассматри-
вается вопрос об открытии в под-
разделениях ООО «Югводоканал» 
учебно-консультационных пун-
ктов Центра подготовки пер-
сонала Ростовского водокана-
ла, входящего в структуру ОАО 
«Евразийский». 

ООО «Югводоканал» постоян-
но информирует жителей края о 
работе предприятий водоснаб-
жения, рассказывает о реали-
зации масштабных планов по 
модернизации водопроводно-
канализационного хозяйства. 
Поэтому подобные встречи ру-
ководства компании с журнали-
стами планируются стать тради-
ционными.

Т. Лаврентьева

Памятник розе планируют установить в Анапе - об 
этом говорили на совещании в администрации, посвя-
щенном вопросам озеленения города-курорта. 

Создание скульптуры планируется в рамках програм-
мы «Анапа - город цветов», которая стартовала в 2010 го-
ду. Детали проекта и сроки его реализации уточняют-
ся. 

В текущем году центральные улицы Анапы сно-
ва будут украшены вертикальным озеленением. На 
улицах Горького и Крымская, Театральной площади и 
Набережной на опорах уличного освещения будут смон-
тированы 342 подвесных кашпо. К курортному сезону 
Анапу украсят «мобильные деревья» с цветочными ком-
позициями - они появятся на улицах и в скверах города. 

Также принято решение украсить въезд в Анапу со 
стороны аэропорта. До начала нового курортного сезо-
на здесь должно появиться панно из петуний в цвет рос-
сийского флага.

Пресс-служба администрации г. Анапы

ТЕХНИКА НА ВЫГОДНЫХ УСЛОВИЯХТЕХНИКА НА ВЫГОДНЫХ УСЛОВИЯХ

ОАО «Крайжилкомресурс» 
является официальным диле-
ром ОАО «Мценский завод ком-
мунального машиностроения» 
на территории Южного феде-
рального округа. Мценский за-
вод «Коммаш» - один из веду-
щих российских  производите-
лей и экспортеров коммуналь-
ной и дорожной техники.

Вся реализуемая продук-
ция сертифицирована на соот-
ветствие требованиям стандар-
та ГОСТ Р ИСО 9001-2001 (ИСО 
9001:2000), что обеспечивает 
выпускаемой заводом технике 
высокое качество и надежность 
в процессе эксплуатации.

Спецоборудование мусо-
ровозов монтируется на шасси 
ЗИЛ, МАЗ, КАМАЗ, а также воз-
можна установка на шасси АМУР, 
FORD, HYUNDAI, IVECO, VOLVO, 
MAN, DONG FEHNG, MERSEDES 
BENZ. 

Сроки, формы и условия 
оплаты определяются при за-
ключении договора поставки.

Мы предлагаем на взаимо-
выгодных условиях реализа-
цию коммунальной и дорож-
ной техники по ценам завода-
изготовителя:

Мусоровозы с боковой за-
грузкой КО-449

Мусоровозы КО-449 предна-
значены для механизированной 
погрузки из стандартных кон-
тейнеров объемом 0,75 - 1,1 м³ в 
кузов мусоровоза твердых бы-
товых отходов, их уплотнения, 
транспортирования и механизи-
рованной выгрузки в местах ути-
лизации. Разгрузка мусоровозов 
осуществляется самосвальным 
способом.

ТбО

Большегрузные мусоро-
возы с боковой загрузкой КО-
449

Большегрузные мусорово-
зы серии КО-449 с боковой за-
грузкой с кузовом цилиндриче-
ской формы предназначены для 
механизированной погрузки из 
стандартных контейнеров ёмко-
стью 0,75 - 1,1 м³ в кузов мусоро-
воза твердых бытовых отходов, 
их уплотнения, транспортирова-
ния и механизированной выгруз-
ки в местах утилизации.

Мусоровозы серии КО-427 
с задней загрузкой кузова

Мусоровозы серии КО-427 с 
задней загрузкой кузова пред-
назначены для использования в 
коммунальном хозяйстве горо-
дов и поселков городского типа 
для механизированного и руч-
ного сбора твердых бытовых от-
ходов, их уплотнения, транспор-
тирования и механизированной 
разгрузки в местах утилизации.

Мусоровозы серии КО-456 
с задней загрузкой кузова

Мусоровозы серии КО-456 с 
задней загрузкой кузова пред-
назначены для загрузки твер-
дых бытовых отходов вручную 
(ведра, пакеты и т.п.) или опро-
кидывателем из контейнеров 
вместимостью от 0,12 до 1,1 м³ в 
приемный ковш, их уплотнения, 
транспортирования и разгрузки 
в местах обезвреживания.

Мусоровозы контейнер-
ные серии КО-452 

Универсальные контейнер-
ные мусоровозы серии КО-452 
предназначены для вывоза круп-
ногабаритных и твердых быто-
вых отходов, накапливаемых в 
съемных контейнерах.

В  з а в и с и м о с т и  о т  ко н -
струкции контейнера мусоро-
возы могут использоваться и 
для перевозки других грузов. 
Целесообразно эксплуатиро-
вать мусоровозы с несколькими 
контейнерами.

Съемный контейнер:
- открытый 20 т
- закрытый 17 т
- открытый 27т
Мусоровозы контейнер-

ные серии КО-450 
Мусоровозы контейнерные 

серии КО-450 предназначены 
для сбора твердых бытовых от-
ходов и крупногабаритного стро-
ительного мусора, транспорти-
рования и разгрузки в местах 
утилизации.

Съемный контейнер 7,8 м3 - 
40400.

Дополнительно Вы можете 
получить у нас информацию о 
технических характеристиках и 
оформить заказ на приобрете-
ние коммунальной и дорожной 
техники:

• Автобетоносмесители
• Автомобили коммунальные 

подметально-уборочные
• Автомобили специальные 

илососные
• Автомобили - цистерны ас-

сенизационные
• Автомобили коммунальные 

мусоровозы
• Автоцистерны - термосы 

для питьевой воды
• Машины подметально-

уборочные
• Самосвалы
• Техника коммунальная про-

чая
• Техника наземная и аэро-

дромная
• Контейнер объемом 0,75 

м3,  1,1 м3.
Надеемся на долгосрочное и 

плодотворное сотрудничество.
По всем вопросам Вы може-

те обращаться  по
тел.: (861) 253-31-91,
            253-31-90, 253-26-39
факс: 253-39-15
e-mail: kgkr@mail.ru
350020, г. Краснодар,
ул. Рашпилевская, 181

ВОДОСНАбЖЕНИЕ

бЛАГОуСТРОЙСТВОГОРОД ЦВЕТОВГОРОД ЦВЕТОВ

16 марта 2011 г.
в 12.00


